
意見交換会

湊まち新潟歴史ウォーク 2010 意見交換会

● 場 所 ： 朱鷺メッセ展望室

● 日 時 ： 平成２２年１１月２０日（土）１１：００～１２：００

● コーディネーター ：湊まち新潟歴史ウォーク実行委員 小島 富美子氏

（にいがた湊あねさま倶楽部代表）

サブコーディネーター ：湊まち新潟歴史ウォーク実行委員 堀 昌 子氏

（にいがた湊あねさま倶楽部）

● 参加者 ： ウォーク参加者 ２９名

スタッフ ２４名

１．ウォークに参加して気づいたところ

・ 名古屋から新潟に来たが、いままで新潟に住んでいて湊まちという感覚は持っておら

ず新たな認識を得た。新潟に多数有る河川の歴史なども含め、港が市民に親しまれれば

と思う。全コース良かった。

・ 私は下町で生まれ育ったが、新潟は湊まちである。市民の皆さんにもっと歴史につい

て、知って欲しい。今回のウォークは、全部良かった。

・ 通船川のことについて、周辺の歴史なども含めてもっと知りたい。

・ 朱鷺メッセ展望室をもっとＰＲして欲しい。新潟の港が全部見える高いところももっ

とＰＲして欲しい。

・ ウォークに参加して、新潟の良さを再発見・再認識した。新潟が今まで以上に身近に

感じられた。

・ 普段、見ることの出来ない通船川の水門・閘門が良かった。日本海に沈む夕陽も見て

みたいと思った。

・ ウォークに参加して、湊と港の違いに気づいた。新潟の湊は歴史があり町が近い港。

・ 仙台から新潟に来たが、通船川の水門や閘門が気に入った。

川の移り変わりや役割を学んだ。西川の水門も見てみたい。

・ 県外からの来客に、新潟で案内したいところは、①朱鷺メッセ展望室②日和山③酒蔵

など。まだまだ良いところが沢山あることを実感した。

・ 小さい時の遊び場を思い出させてくれた。知っているようで知らないことが多く知識

が増して、良かった。

・ 幾多の苦難を乗り越えた、「沼垂人」の生きざまに感動した。

・ 新潟の今昔との差、歴史を大切に若人に伝えていきたい。

・ さわやまの団子が食べたかった。

・ 新潟の小路も知りたい。「白山」の見学が良かった。



・ 配布された地図を参考に再度、港町新潟を散策し見直したい。

・ ウォークに参加して、下町が昔と変わったことに驚いた。

・ 亀田地区や横越地区のウォークにも参加して、多方面にわたり知識が増した。

・ ウォークでは、街、神社、昔の新潟のことを勉強することができた。

・ ウォークに参加して、予想以上の大満足でした。

・ 新潟には素晴らしいところいっぱいあると気づき反省した。

・ 一人では行けない所が多く、団体ならではで良かった。特に齋藤邸は良かった。

・ 金沢市民はすぐ声を掛けてくれる。

・ 市内めぐり５００円乗り放題のバスもあります。みなさん、是非活用されては？

・ 新潟水害に関心がある。

・ 参加して良かったところとしては、①通船川閘門②白山③みなとトンネルの管制室

④沼垂周辺、特に「沼垂白山神社」の彫刻はスゴイ。

・ みなとぴあ「伊東講師」の講演が今後を立体視する講座でとても良かった。

・ 子どもの頃、住んでいた西大畑がとても懐かしかった。

・ お友達が出来た。沼垂は昔と変わったと感じた。

・ 初めて知ったことや見たりしたことばかりで、どのコースもみんな良かった。

・ 教科書にないガイドでとても良かった。

・ 健康が心配の中での参加でしたが、何も無くて良かった。

・ 少人数のグループ行動だったので質問がしやすかった。

・ 毎回テーマを設定しての連続ウォークである点が良かった。

・ 今まで、何気なく通り過ぎていた風景の中に歴史があり、それらの事を垣間見る事が

出来、その先に興味がわいてきた。

・ 歴史ある場所を実際に巡ったことで、湊まちとしての新潟への理解や故郷新潟への愛

着が深まった。

２．ウォークに参加して気になった点

・ ガイドの方が詳しく説明してくださるので、時間が足りなくなることが多かった。

・ 参加者同士の交流がもう少し増やせる方法を考えて欲しい。

・ テーマ「発酵の町散策」は、酒蔵だけでなく味噌蔵も見学できれば良かった。

・ １回にテーマを絞り、多少深い説明が欲しかった。

・ ガイドさんの声が聞き取り難い時があったので改善の余地がある。

・ 真夏の行程（７、８月）に一工夫あると楽だと思う。

・ 説明されるガイドの方は話したい事がいっぱいあるように感じたので、時間の余裕

をもった行程に出来れば良いと思う。

・ 第１回目に（班毎でも全体でもどちらでも良いが）参加者の簡単な自己紹介などの時

間を設けて頂ければと思った。

・ 各回の終了後にその都度、意見交換会等の時間があれば良いと思った。



３．今後への希望等

・ 「湊まち新潟歴史ウォーク」は継続してほしい。このウォークは、新潟の顔を知る最

適な企画だと思う。

・ 開港５港の 1つ、開港１５０年目に向けて「千石船」を。

・ 通船川の閘門など新潟の観光へもっとアピールしたらどうか？

・ 閘門での水位調整や和船の模型など もっと市民へＰＲしてはどうか？

・ 新潟は整備いかんでまだまだ良くなると感じた。

【まとめ】

新潟の観光も進化した？

レベルの上がった観光

次の観光へ

進化した観光を

①歴史や良い点を探し出し、活かして行くことを目指していく。

②ウォークに参加した人達が、それぞれ一つの点となって新潟の魅力の伝承者となる。

③開港１５０年を迎える新潟港が、ますます魅力 的な港となっていくよう、進化した観

光を柱に考えアピール行動をしていく。


